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PROTOKOLL DER BURGERVERSAMMLUNG VOM 13. JUNI 2016 IM 

KONFERENZRAUM DES HOTEL SCHWEIZERHOF, SAAS-FEE 

 
Beginn: 20.57 Uhr 
 
Anwesend: 32 BurgerInnen gemäss Präsenzliste, darunter die Burgerratsmitglieder 

Roger Kalbermatten, Christa Bumann, Ambros Bumann, Damian Bumann, 
Tobias Zurbriggen sowie der Burgerschreiber Bernd Kalbermatten 

 
Entschuldigt: Beat Anthamatten 
 Agatha Bumann 
 Claude Bumann 
 Konstantin Bumann 
 Norbert Bumann 
 Egon Lehner 
 Dr. Felix Zurbriggen 
 Stefan Zurbriggen 
 
Vorsitz: Roger Kalbermatten, Burgerpräsident 
 
Protokoll: Bernd Kalbermatten, Burgerschreiber 
 
Formelles:  a) Form der Einberufung:  
 Die Burgerversammlung ist gesetzeskonform eingeladen worden (Art. 9 

GemG).  
 
 b) Zuständigkeiten:  
 Die Burgerversammlung darf sich nur über die in der Traktandenliste 

vorgesehenen Gegenstände gültig aussprechen (Art. 10 Abs. 2 GemG).  
 
 c) Auflage:  
 Die Jahresrechnung 2015 sowie sämtliche anderen notwendigen 

Unterlagen lagen im Vorfeld der heutigen Urversammlung 
gesetzeskonform zur Einsichtnahme auf und konnten auf der Homepage 
der Gemeinde Saas-Fee heruntergeladen werden (Art. 14 und Art. 15 
GemG).  

 
 d) Handerheben:  
 Die Burgerversammlung berät öffentlich und fasst ihre Beschlüsse mit der 

Mehrheit der abgegebenen Stimmen und in der Regel durch Handerheben. 
Die Enthaltungen fallen für die Berechnung der Mehrheit ausser Betracht 
(Art. 16 Abs. 1 GemG).  
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 e) Geheime Abstimmung:  
 Wenn ein Vorschlag gemacht und vom Burgerrat angenommen wird oder 

wenn ein Fünftel der Versammlung es beschliesst, wird über eine 
bestimmte Frage eine geheime Abstimmung durchgeführt (Art. 16 Abs. 2 / 
3 GemG).  

 
 f) Stimmenzähler:  
 Die Versammlung ernennt die Herren Milo Lomatter und Björn 

Kalbermatten einstimmig und ohne Enthaltung als Stimmenzähler.  
 
 g) Protokoll:  
 Das Protokoll wird im Sinne von Art. 99/100 GemG verfasst. Es beinhaltet 

die Zahl der anwesenden Personen, die Traktandenliste, die Anträge und 
die gefassten Beschlüsse.  

 
 
1.  Begrüssung 
 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten begrüsst die Anwesenden zur Burgerversammlung.  
 
Die Einladung zur heutigen Burgerversammlung ist form- und fristgerecht erfolgt. Es sind 
keine Anträge eingegangen.  
 
Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltung per Handerhebung folgende 
Traktandenliste: 
 
1.  Begrüssung 
2.  Protokoll der Burgerversammlung vom 16. Dezember 2015; Genehmigung 
3. Jahresrechnung 2015; Präsentation, Diskussion und Abnahme 
4.  Bericht des Revisors gemäss Artikel 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und 

Abnahme  
5. Verschiedenes 
 
 
2.  Protokoll der Burgerversammlung vom 16. Dezember 2015; Genehmigung 

 
Die Anwesenden genehmigen einstimmig ohne Enthaltungen mittels Handerhebung das 
Protokoll der Burgerversammlung vom 16. Dezember 2015, auf dessen Verlesen verzichtet 
werden kann. 
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4.  Jahresrechnung 2015; Präsentation; Diskussion und Abnahme  

 
Der Leiter Finanzen Donat Anthamatten erläutert die Jahresrechnung 2015 der 
Burgergemeinde Saas-Fee, die mit einem Cashflow von rund CHF 2.067 Mio. abschliesst. 
Es wurden CHF 1.350 Mio. für Investitionen aufgewendet. Es resultierte ein 
Finanzierungsüberschuss von CHF 0.717 Mio.  
 
Der Burgerpräsident dankt Donat Anthamatten für die ausführliche und informative 
Präsentation.  
 
Nachdem keine Wortmeldungen eingehen, wird die Jahresrechnung 2015 der 
Burgergemeinde Saas-Fee einstimmig ohne Enthaltung durch Handerheben genehmigt. 
 
 
4.  Bericht des Revisors gem. Art. 84 Gemeindegesetz; Präsentation, Diskussion und 

Abnahme 

 
Revisor Oscar Supersaxo übernimmt die Darlegung des Revisorenberichtes. Er verweist 
auf den schriftlichen Bericht der Revisionsstelle, der auf den Seiten 26 und 27 des 
Verwaltungsberichtes 2015 aufgeführt ist und verzichtet auf ein Vorlesen desselben. Es 
sind keine weiteren Bemerkungen anzubringen. Die Revisionsstelle beantragt der 
Versammlung die Annahme der Jahresrechnung. 
 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten dankt den Herren Donat Anthamatten und Oscar 
Supersaxo für ihre Arbeit während des Jahres. 
 
Der Bericht des Revisors wird einstimmig ohne Enthaltung durch Handerheben 
angenommen.  
 
 
5. Verschiedenes 

 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten orientiert die Anwesenden über die nachfolgenden 
Projekte respektive aktuellen Themen der Burgergemeinde Saas-Fee:  
 
Sanierung Autosilo 
Bis Ende Juni 2016 werden die Arbeiten so weit ausgeführt, dass über den Sommer ¾ der 
Fläche als Parkplatz genutzt werden können. Defintiv abgechlossen werden die Arbeiten 
voraussichtlich im Herbst 2016, wobei keine grösseren Lärmemmissionen mehr anfallen 
sollten.  
 
"Tankstelle" Elektroautos 
Die Burgergemeinde Saas-Fee wird in den kommenden Monaten nach einer innovativen 
Lösung für den Auflad von Elektroautos suchen. Das Problem mit der bestehenden 
einfachen Lösung im Parkhaus liegt darin, dass die Autos nach dem Auflad umparkiert 
werden müssen, was sowohl den Einheimischen als auch den Gästen, die mit Elektroautos 
anreisen, nicht zugemutet werden will. Ziel der Gemeinde wird es sein, ein wegweisendes, 
innovatives Angebot zu finden.  
 
Dominik Bumann erkundigt sich nach dem Stand der Reinigungsarbeiten im Untergeschoss 
des Autosilos. Gemeinderat Ambros Bumann gibt einen kurzen Überblick über den Stand 
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der Arbeiten sowie die Arbeiten, die noch ausgeführt werden. Die gründliche Reinigung 
des unteren Stockwerkes erfolgt erst im Frühjahr 2017, nachdem das Gebäude vollends 
ausgetrocknet ist. Natürlich werden nach dem Abschluss der Bauarbeiten im Herbst 2016 
ebenfalls erste Reinigungsarbeiten durchgeführt.  
 
Siegfried Burgener möchte wissen, warum der Gewinnanteil des Drehrestaurants 
gegenüber dem Vorjahr zurückgegangen ist. Gemäss Gemeinderat Tobias Zurbriggen 
liegen die Unterhaltsarbeiten für die Immobilie um ca. CHF 20'000.-- höher als im Vorjahr.  
 
Ferdinand Bumann erkundigt sich nach den geplanten Massnahmen des Burgerrates zur 
Minderung des Verlustes beim Getränkehandel und Transportdienst. Gemeinderat Ambros 
Bumann zeigt auf, dass mit der Firma Feldschlösschen eine Lösung mit externem 
Bestellwesen und Palletierung in Visp besprochen wurde, diese jedoch aufgrund der 
Mehrkosten verworfen wurde. Zum heutigen Zeitpunkt steht einzig fest, dass zukünftige 
Abgänge / Pensionierungen nicht mehr mit Neuanstellungen ersetzt werden, so dass diese 
Lohnkosten eingespart werden können.  
 
Gemäss André Lomatter tropft es vom Parkplatz P1 hinunter in die Güterumschlagshalle, 
was unter anderem im Winter zu Glatteisbildung auf dieser Strasse führt. Gemeinderat 
Ambros Bumann erklärt, dass das Problem mit der Bauunternehmung, die die Sanierung 
des Autosilos ausführt, besprochen wurde. Die Bauunternehmung wird einen 
Lösungsvorschlag sowie eine Offerte unterbreiten.  
 
Roger Kalbermatten bedankt sich für die konstruktive Mitarbeit und das zahlreiche 
Erscheinen anlässlich der heutigen Burgerversammlung.  
 
Burgerpräsident Roger Kalbermatten lädt um 21.20 Uhr zum Aperitif ein.  
 
Der Burgerpräsident: Der Burgerschreiber: 
 
 
Roger Kalbermatten Bernd Kalbermatten 


